



Porque como en una suerte de metáfora lo asegurara el Doctor Adonis Frómata Guerra, director del hospital Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo, la microbiología es los ojos de un hospital, con un nuevo laboratorio para realizar estudios y análisis que supone esa ciencia, la institución ampliará a partir de ahora la mirada y vigilancia de la salud del pueblo.

La instalación fue inaugurada este 26 de Julio, a propósito del movimiento de inversiones y reformas constructivas impulsadas por el municipio para honrar el Día de la Rebeldía Nacional.

Se viabiliza con este esfuerzo la confirmación de diagnósticos en un laboratorio que, de acuerdo con el galeno, nace con una calidad comparable con institutos del país dedicados a esas funciones.

La obra civil, ha sido lograda en medio de circunstancias económicas excepcionales. Así lo reconoce Maura Amarilis Arias Sosa, especialista de primer grado en Microbiología con más de 35 años de experiencia, y quien tendrá la responsabilidad de dirigir el laboratorio.

“Es una obra por la cual hemos luchado, capaz no solo de certificar

los diagnósticos de los pacientes, sino también trabajar en las infecciones nosocomiales o intrahospitalarias, para cuya vigilancia fue escogido en la provincia el “Carlos Manuel de Céspedes” como hospital de referencia.”

A tales efectos, el personal vinculado al servicio de microbiología recibió preparación en el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí, para asumir el estudio de las cepas multirresistentes.

“El laboratorio anterior, argumenta la especialista, no tenía condiciones para trabajar de manera correcta las muestras, pues cada antibiograma lleva medición y otros procedimientos con determinadas normas establecidas a nivel nacional e internacional, para evitar que se contaminen las muestras, como climatización adecuada, espacio y no hacinamiento (como teníamos antes) porque las personas no pueden chocar.

“Ahora cada cual tiene su departamento (nueve en total) para poder trabajar con la calidad requerida, más las oficinas, almacenes. Era una vieja aspiración que hecha realidad favorece a partir de estos estudios, los tipos de antibiogramas que necesitamos y los que se deben comprar, los antibióticos que debemos disponer.”

El nuevo laboratorio emprende su labor con un equipamiento un tanto obsoleto, pero está ya hecha la solicitud de lo que se requiere para actualizarlo, lo que implicará otro gran esfuerzo, porque como señala Maura Amarilis, la microbiología es una especialidad muy costosa.

Mas, de seguro, la provincia vencerá también ese reto, y al menos, con los recursos disponibles y las nuevas condiciones del laboratorio, se logra de hecho una mayor eficacia en los estudios y análisis. El “Carlos Manuel de Céspedes” logra así nuevos ojos para vigilar y defender la salud del pueblo.

Por: La Demajagua